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2021 年度年度末報告書（実⾏団体） 
● 提 出 ⽇ ： ２０２２年４⽉ 6 ⽇ 
● 事 業 名 ： ＵＥＤＡ次世代⽀援プロジェクト 
● 資⾦分配団体 ： ⼀般財団法⼈中部圏地域創造ファンド 
● 実 ⾏ 団 体 ： 認定特定⾮営利活動法⼈侍学園スクオーラ・今⼈ 
● 新型コロナウイルス対応緊急⽀援助成（通常枠での追加助成）の有無 ： þ有 ☐無 
 

① 実績値 （実績値の対象は、基本は 2021 年 9 ⽉〜2022 年 3 ⽉末 
アウトプット 指標 目標値（達成時期） 現在の指標の達成状況 

(実施した活動内容も５W１H や、参加人数等もわかるように書

いてください＝別紙一覧でも可) 

進捗

状況

＊ 

1.⻑野県東信地域において、不登
校児童⽣徒及び無業若年者、その
家族が、本事業の内容（コミュニ
ティカフェ、公開授業・相談会）を
知り、関わるようになる。 

①コミュニティカフェ利⽤者
数 
Ａ：当事者、Ｂ家族(以下、同） 
② 公開授業・相談会参加者

数 

①100 名（年間） 
A：４０名 B：60 名 
②80 名（年間） 
A：３０名 B：５０名 

①コミュニティカフェ全 13 回（9/13、9/27、10/11、10/25、

11/8、12/6、12/22、1/17、1/24、2/7、3/7、3/14、3/25）上田

映劇、侍学園庭 

A. 下半期のべ 133 名＋上半期のべ９３名（達成率 565％） 

B. 下半期のべ 35 名＋上半期のべ１３名（達成率 80％） 

②公開授業（12/11） 

A 下半期.1 名＋上半期５名（達成率 20％）  

B．下半期 13 名＋上半期 12 名（達成率 50％） 

※①②共に、家族の数を当事者の倍（父母）で考えたが、実際

に両親が付き添うことはほとんどないため、予想より少なくなっ

ている。 

※また、②の公開授業は、コロナ禍のため入場制限があり、

来場者自体が少なかった。また、支援者向けの講座だったた

め、当事者の参加は少なかった。 
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2.⻑野県東信地域において、不登
校児童⽣徒及び無業若年者が、コ
ミュニティカフェ事業に継続的に
参加し、運営（の⼀部）を担う。 
 

コミュニティカフェ運営者
数・協⼒者数 

30 名（3 年間） コミュニティカフェ全 13 回（9/13、9/27、10/11、10/25、11/8、

12/6、12/22、1/17、1/24、2/7、3/7、3/14、3/25）上田映劇、

侍学園庭 

下半期のべ 34 名＋上半期のべ 39 名（達成率 243％） 

1 



2 

３．⻑野県東信地域において、学
校関係のこの問題に関する関⼼・
認知が⾼まり、本事業の内容を知
り、関わるようになる。 

①コミュニティカフェ利⽤学
校関係者数 
②公開授業・相談会参加学校
関係者数 

①20 名（年間） 
②30 名（年間） 

①下半期のべ 6 名＋上半期のべ 14 名（達成率 66％） 

②12/11 公開授業 6 名（達成率 20％） 

※②については、コロナ禍のため、来場を遠慮されていた。ま

た、支援者向けの講座だったため、学校や若者支援関係者が

通常時より多かった。 
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４．⻑野県東信地域において、関
係団体・関係者が不登校児童⽣徒
等の「⽀援の場所」「居場所」とし
て、映画館の活⽤に参画・協⼒す
る。 

①来場者の所属機関の数（学
校・病院・その他の⽀援団体
等） 
②イベント等の情報を得た場
所の数 
③コミュニティカフェや公開
授業をサポートする市⺠ボラ
ンティア数 

① 30 カ所 
②30 カ所 
③10 名 

①17 カ所（達成率 56％） 

侍学園・ハローアニマル・長野大学・東信教育事務所・東信子

ども若者サポートネット・サポートステーションしなの・真田中間

教室・だらっと・犀の角・やどかり・千曲荘病院・不登校は不幸

じゃないの会、青木中学・おけまる食堂・プレジョブ・佐久地域

子ども応援プラットフォーム・緘黙研究所 

②18 カ所（達成率 60.％） 

上記①の場所＋上田映劇。他は SNS。 

③4 名（達成率 40％） 
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5.総合⽀援⼠が本事業にて経験値
を重ね、スキルアップすることに
より、継続的なアフターケア活動
のモデルができる。 

①コミュニティカフェの参加
者に対してアフターケアを⾏
った数 
②公開授業・相談会の参加者
に対してアフターケアを⾏っ
た数 
③アフターケアの蓄積により
開発した⽀援プラン数 
 

①３０名 
② ３０名 
③ １０ 

①6 名（達成率 20％） 

カフェの日以外のメール対応、食事、イベント誘導など 

②4 名（達成率 13％） 

③3（達成率 30％）月に 1 回チームでケース会議を行い、各回

1 人ずつの支援プランを作成。 
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＊進捗状況：1 計画より進んでいる 、2 計画どおり進んでいる 、3 計画より遅れている、4 その他 
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②事業進捗に関する報告 
1.事業計画に掲げた短期アウトカムの達成の⾒込み 

  3.課題がある 
2.アウトカムの状況 

A：変更項⽬ 
þ変更なし ☐短期アウトカムの内容 ☐短期アウトカムの表現  ☐短期アウトカムの指標 ☐アウトカムの⽬標値 

3. 活動に関する報告 
・カフェ利⽤者、公開授業参加者の中で⽀援者の⽅が増えてきた。（教師・SSW・カウンセラーなど）12 ⽉の公開授業は SSW の天野さんをゲストに迎え、⽀援者
向けの講座を開くことができた。 
・利⽤者発信でワークショップを開催。（アイドル講座） 
・ワークショップで、利⽤者同⼠で教えあう場⾯が増えている。 
・⼦どもがカフェにいる間に、保護者が映画を鑑賞したり、ロビーや外のベンチで話をしたりと、理想の形になってきている。より寛げるよう環境を整えていき
たい。 
・映画上映後に侍学園スタッフ（カフェスタッフ）も参加し、座談会を開催した。（9/27、10/25） 
・常連の利⽤者やその保護者とワークショップを⾏いながら、ゆっくりと話せるようになってきた。その結果、これまでは語らなかったプライベートな部分、コ
アな部分を少しずつ聞き取ることができている。 
・出張カフェとして、屋外での焚⽕イベントを開催し、参加者も多かった。継続予定。 
・アイダオの直井を中⼼に様々な⽀援団体や教育関係者と繋がり始めている。（侍学園・ハローアニマル・長野大学・東信教育事務所・東信子ども若者サポートネット・サ

ポートステーションしなの・真田中間教室・だらっと・犀の角・やどかり・千曲荘病院・不登校は不幸じゃないの会、青木中学・おけまる食堂・プレジョブ・佐久地域子ども応援プ

ラットフォーム・緘黙研究所など）映画鑑賞だけでなく、カフェを利用してもらっている。しかしカフェスタッフとして存在はしているが、総合支援士的な役割を果たせているかと

いうとまだその要素が薄い。業務に追われても、支援に必要な情報共有や、情報収集を丁寧に行い積み重ねていく。 

 

6. 新型コロナウイルス感染拡⼤に対して、事業活動を⾏う際に⼯夫した点 
・除菌・消毒・検温・マスクの徹底。カフェ内の空調は除菌機能を使用。 

・カフェ内だけでなく、ロビーや、外にも座席を配置し、密を避けた。 

・公開授業は、人数制限を設け、後日動画配信を行った。 

・屋外での出張カフェを開催した。 

・感染警戒レベルが高い時期には、飲み物の提供やワークショップは中止したが、フリースペースとして解放した。 
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③広報に関する報告 
1. シンボルマークの使⽤状況 
☐⾃団体のウェブサイトで表⽰している  þ広報制作物に表⽰している  
☐報告書に表⽰している þイベント実施時に表⽰している þその他 
→「その他」を選択した場合は記載してください（⾃由記述）：購⼊備品の全てにステッカーを貼って使⽤している。 

 
2. 広報 

1. メディア掲載（TV・ラジオ・新聞・雑誌・WEB 等） 
【新聞】 
●「学校⾏きづらい⼦、映画館においでよ」2020年 8⽉ 6⽇＿信濃毎⽇新聞社 
●「コミュニティカフェプレオープン：⼦ども・若者の新しい居場所整備」2020年 8⽉ 17⽇＿東信ジャーナル社 
●「侍学園が『⼦どもの居場所作り』事業：上⽥映劇＆アイダオと連携して取り組む」 2020年 8⽉ 1⽇＿信州⺠報社 
●「悩める映画の主⼈公 私と同じ」2020年 10 ⽉ 29⽇＿信濃毎⽇新聞社 
●「映画館を最初の⼀歩に」2020年 11 ⽉ 6⽇＿毎⽇新聞社 
●「不登校児らに安らぎの場 復活した上⽥映劇」2021年 7 ⽉ 2⽇＿中⽇新聞 
●「『映画館を居場所に』可能性広げるには」2022年 2 ⽉ 11⽇＿信濃毎⽇新聞 
 
【WEB】 
●⻑野県⽂化芸術情報発信サイト CULUTURE.NAGANO 特集記事 
●mamalog_学校に⾏きづらい⽇は映画館へ 《うえだ⼦どもシネマクラブ》という居場所 
●⻑野県魅⼒発信ブログ「じょうしょう気流」2021年 9 ⽉ 6⽇ 
「⾏ってきました、⼦どもの居場所！その１うえだこどもシネマクラブ！」 
 https://blog.nagano-ken.jp/josho/info/town/63023.html 
【ラジオ】 
●上⽥市広報ラジオ「うえだ⼤好き」2020年 11 ⽉ 19⽇ 
【雑誌、冊⼦】 
●⻑野県教育委員会 東信教育事務所『事務所便り第４号』⽣涯学習課より「映画館の新たな可能性」 
●『⻑野の⼦ども⽩書 2020』⼦どもと共につくる地域 事例 1 「孤独を⽣み出さないための居場所づくりの整備」 
●『⻑野の⼦ども⽩書 2021』⼦どもと共につくる地域 事例 11「学校に⾏きづらい⽇は映画館においでよ！」 
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●KAY NEWSLETTER 「うえだ⼦どもシネマクラブ だれもが安⼼できる居場所がある。」 令和４年１⽉１５⽇発⾏ 
2.広報制作物等 

・12 ⽉ 11 ⽇公開授業チラシ 1000 部  
3.報告書等 

 
3. イベント開催等（シンポジウム、フォーラム等） 
１２⽉１１⽇公開授業（⽀援者向け。SSWと理事⻑の対談形式） 

 
④規程類の整備に関する報告  
1.  事業期間に整備が求められている規程類の整備は完了しましたか。 
☐完了  þ整備中 

 
2. 整備が完了した規程類を web サイト上で広く⼀般公開していますか。 
☐全て公開した ☐⼀部未公開 þ未公開 
→「⼀部未公開」「未公開」を選択した場合の理由と公開予定⽇： 

 
3.  変更があった規程類に関して資⾦分配団体に報告しましたか。 

þはい  ☐いいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由： 

 
⑤ガバナンス・コンプライアンスに関する報告 
1. 社員総会、理事会、評議会は定款の定める通りに開催されていますか。 

þはい  ☐いいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由： 
 

2. 内部通報制度は整備されていますか。 
þはい  ☐いいえ 
→「はい」の場合の設置⽅法（複数選択可）：þ内部に窓⼝を設置  þ外部に窓⼝を設置  ☐ JANPIA の窓⼝を利⽤ 
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3. 利益相反防⽌のための⾃⼰申告を定期的に⾏っていますか。 
þはい  ☐いいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由： 

4. 関連する規程の定めどおり情報公開を⾏っていますか 
þはい  ☐いいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由： 

5. コンプライアンス委員会は定期的に開催されていますか。 
þはい  ☐いいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由： 

6. 報告年度の内部監査⼜は外部監査を実施予定ですか。（実施済みの場合含む） 
þ内部監査を実施  ☐外部監査を実施  ☐実施する予定がない 
→「実施する予定がない」を選択した場合の理由： 

 

  



7 

添付資料 

活動の写真（画像データは 1枚２MG以下、3〜4 枚程度） 

 
 
SAMUcafeの様⼦。 
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焚⽕＆SAMUcafe 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

映画の後の座談会「カタリバ」 


